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Перечень соцуслуг будет расширен  

Архангельское областное Собрание депутатов 18.10.2021  

 

        В комитете областного Собрания по социальной политике и 

здравоохранению поддержали внесение поправки к законопроекту, 

направленному на расширение перечня соцуслуг. 

        На сентябрьской сессии регионального парламента депутаты в первом 

чтении проголосовали за внесение изменений в приложение к областному 

закону «О реализации государственных полномочий Архангельской области 

в сфере социального обслуживания граждан». Перечень соцуслуг будет 

дополнен услугой по сопровождению подопечных соцучреждений (домов-

интернатов для пожилых людей и инвалидов, психоневрологических 

интернатов) при их госпитализации в медицинские организации. Однако в 

первичной редакции документа говорилось лишь о госпитализации в 

государственные медицинские учреждения Архангельской области. Теперь  

предлагается расширить спектр медучреждений, тем самым предоставив 

возможность сопровождения подопечных в федеральные, муниципальные и 

частные медицинские организации. 

        Транспортировкой и сопровождением подопечных соцучреждений 

смогут заниматься как государственные, так и негосударственные 

организации, входящие в реестр поставщиков социальных услуг. Их 

деятельность будет оплачена в соответствии с нормативами. 

         Во втором чтении законопроект будет рассмотрен на октябрьской 

сессии областного Собрания, в случае принятия он вступит в силу с 1 января 

2022 года. 

 

В облдуме утвердили бережливые проекты второй волны 

Белгородская  областная Дума 18.10.2021  

 

        В Белгородской областной Думе стартовал ещѐ один этап внедрения 

бережливых технологий. Накануне экспертная комиссия во главе с 

председателем Думы Ольгой Павловой оценила результаты первых 

бережливых проектов и утвердила два новых.  



        Применение современных управленческих механизмов позволило также 

не только сэкономить время, например, при организации и проведении 

заседаний комитетов областной Думы, проведении экспертизы проекта 

регионального закона об областном бюджете или же ускорить процесс 

электронной переписки. Сократился и самый важный ресурс – трудозатраты 

специалистов. Проекты второй волны тоже будут ориентированы на 

оптимизацию основной деятельности структурных подразделений аппарата.  

        К сентябрю 2022 года сотрудники отдела по организации работы 

комитетов и заседаний областной Думы хотят сократить процесс 

рассмотрения обращений субъектов Российской Федерации не менее чем на 

40 %. Сейчас на эту работу в среднем уходит около месяца, а после 

завершения проекта специалисты планируют тратить на неѐ порядка двух 

недель.  

 

В 2022 году региональный коэффициент предлагается сохранить на 

прежнем уровне 

Волгоградская областная Дума  19.10.2021  

 

         Комитет Волгоградской областной Думы по бюджетной и налоговой 

политике поддержал проект регионального закона «Об установлении на 2022 

год коэффициента, отражающего региональные особенности рынка труда» и 

рекомендовал Думе принять его сразу в двух чтениях.  

        С целью минимизации негативных социально-экономических 

последствий, обусловленных эпидемиологической ситуацией, в 2022 году 

предлагается не повышать региональный коэффициент, сохранив его на 

уровне этого года – в размере 1,8. Тем не менее, сумма авансового платежа 

по НДФЛ, уплачиваемого иностранцами, которые трудятся на территории 

Волгоградской области, все же повысится. С учетом прогнозируемого 

коэффициента-дефлятора, который устанавливает Министерство 

экономического развития РФ, в будущем году размер платежа может 

составить 4268 рублей в месяц.  

        В текущем году иностранные граждане, работающие в нашем регионе, 

уплачивают авансовый платеж по налогу на доходы физических лиц в сумме 

4026 рублей в месяц.  

 

Возможность маневра в условиях роста цен  

Калининградская областная Дума 20.10.2021   

 

        В региональном парламенте состоялось первое в новом созыве заседание 

комитета по бюджету, налогам и финансам. Депутаты рассмотрели поправки 



в областной закон «О бюджетном процессе». Поправки приводят областной 

закон в соответствие с Бюджетным кодексом РФ, в который в июле этого 

года были внесены изменения.  

         Депутаты обратили внимание на то, что действующее законодательство 

не позволяет увеличивать цену годового контракта в связи с увеличением цен 

на строительные материалы. При этом построить, например, детский садик 

возможно в течение одного года. Однако из-за роста цен на строительные 

материалы в этом году, строительство нескольких детских садиков буксует – 

подрядчикам не выгодно вести работы. Возможность увеличения цены 

годового контракта при строительстве социальных объектов должна также 

предусматриваться в законодательстве, считают депутаты. 

       Правительство области уже поднимало этот вопрос на федеральном 

уровне, но пока решение по годовым контрактам не принято. Председатель 

комитета Александр Никулин отметил, что областная Дума может 

поддержать позицию региональной исполнительной власти в этом вопросе, 

подготовив соответствующее обращение в Правительство РФ. 

 

Строительство социальных объектов на Кубани объединят в новую 

госпрограмму 

Законодательное Собрание  Краснодарского края 20.10.2021 

 

       В Законодательном Собрании состоялись нулевые чтения по проекту 

постановления об утверждении новой государственной программы 

Краснодарского края «Развитие общественной инфраструктуры».   

        В новую программу будут выделены из госпрограммы «Социально-

экономическое и инновационное развитие Краснодарского края» 

подпрограммы «Развитие общественной инфраструктуры муниципального 

значения» и «Создание объектов государственной собственности 

Краснодарского края. Таким образом, реализация программных мероприятий 

охватит строительство объектов социальной инфраструктуры: 

здравоохранения, образования, культуры и спорта.  

        Координатором новой программы выступит краевой минэк, а ее 

реализация рассчитана на 2022-2027 годы. Общий объем финансирования  

(из федерального, краевого и местных бюджетов ) составит почти 33 млрд 

рублей. 

        В ходе обсуждения парламентарии обратили внимание на некоторые 

недоработки проекта. В их числе занижение отдельных целевых показателей, 

несогласованность между отраслевыми министерствами при разработке 



документа и ряд других. Проект постановления будет доработан, 

планируется, что он будет вынесен на ближайшее пленарное заседание. 

 

XXXV Конференция ЮРПА начала свою работу 

Дума Астраханской области 21.10.2021  

 

        Организатором Конференции выступает Госсовет Республики Крым. 

Парламентарии из 12 регионов Юга России и Республики Абхазия в режиме 

видеоконференции рассмотрели свыше 40 вопросов. Это обращения и 

инициативы по совершенствованию антикоррупционного, бюджетного, 

жилищного, трудового, земельного, природоохранного законодательства, 

дальнейшего развития социальной сферы, системы образования, местного 

самоуправления и другие.  

        «В повестку XXXV Конференции Думой Астраханской области 

включены 4 проекта обращений к федеральным органам власти и одна 

законодательная инициатива, которая касается внесения изменений в 

Федеральный закон «О противодействии коррупции». Обращения 

затрагивают вопросы социальной поддержки граждан, образования, 

аграрного сектора», – отметил председатель регионального парламента 

Игорь Мартынов.  

 

Мособлдума продлила действие нулевой ставки единого 

сельскохозяйственного налога на 5 лет 

Московская областная Дума 21.10.2021  

 

        На 4-ом заседании Мособлдумы депутаты внесли изменения в закон, 

которыми продлили в Подмосковье нулевую ставку сельскохозяйственного 

налога на 5 лет. Ставка будет действовать до 2027 года.  

         Как пояснил председатель Комитета Мособлдумы по аграрной политике 

и потребительского рынка Сергей Керселян, единый сельскохозяйственный 

налог (ЕСХН) – это налоговый режим для производителей, которые работают 

в растениеводстве, животноводстве, лесном и сельском хозяйствах. Этот 

режим освобождает ИП и компании от уплаты нескольких налогов, в том 

числе на прибыль, на имущество, если оно используется в 

сельскохозяйственном бизнесе. 

        Изначально ЕСХН был 6%. Затем, в 2015 году Мособлдума выступила с 

закинициативой, чтобы субъекты имели право сами устанавливать размер 

ставки от 0 до 6%. В 2018 году документ приняли на федеральном уровне. 

Только в прошлом году ею воспользовались 772 налогоплательщика 



Подмосковья – это крестьянско-фермерские хозяйства, ИП и другие 

организации 

 

В Зауралье стартует акция «Стоп – нелегальный алкоголь» 

Курганская областная Дума 21.10.2021  

 

        По инициативе партии «Единая Россия» в Курганской области 

возобновляется акция «Стоп – нелегальный алкоголь», которая впервые 

стартовала в январе 2020 года. Ее цель – оградить граждан от опасных 

спиртосодержащих жидкостей и привлечь к ответственности лиц, 

осуществляющих продажу и производство контрафактной алкогольной 

продукции. Граждане могут сообщить о фактах продажи и производства 

нелегального алкоголя и в случае подтверждения данных получить денежное 

вознаграждение.  

        – Буквально месяц назад мы в Совете Федерации представляли 

законодательную инициативу, с которой выступило наше УМВД, об 

ужесточении ответственности за повторное в течение года нарушение правил 

розничной продажи алкогольной продукции в так называемых «наливайках». 

А именно – предложили повысить штрафы и предусмотреть возможность 

приостановления деятельности таких организаций на срок до 90 суток. 

Инициатива поддержана на федеральном уровне и в ближайшее время будут 

внесены соответствующие изменения в КоАП, – отметил Председатель 

областной Думы Дмитрий Фролов. 

        Вознаграждения за сообщения о фактах продажи и производства 

нелегального алкоголя выплачиваются за счет добровольных взносов членов 

партии. За раскрытие точки сбыта предусмотрено вознаграждение в размере 

1000 рублей, за данные о нелегальном цехе – 20000 рублей.  
 

Инвестпроекты станут доступнее 

 Законодательное Собрание Пермского края 22.10.2021   

 

        На рассмотрение депутатского корпуса поступил законопроект, в 

котором предлагается изменить объем инвестиций, необходимый для 

применения налогового вычета.  

         Инвествычет действует в Пермском крае с 2020 года. Как отмечают 

авторы законопроекта, инвестиции в размере 1,5 млрд. рублей, необходимые 

для присвоения категории малого приоритетного инвестиционного проекта 

(ПИП), зачастую не соответствует реальным возможностям бизнеса.  

         В случае принятия законопроекта пороги инвестиций для субъектов 

малого и среднего бизнеса будут установлены в следующих размерах: малый 



ПИП – от 100 до 500 млн. рублей, средний – от 500 млн до 1,5 млрд. рублей, 

крупный – от 1,5 млрд. рублей. Данная корректировка объемов инвестиций 

позволит сделать инвестиционный налоговый вычет доступнее для бизнеса.  

        Новые условия применения пониженных ставок будут доступны только 

для субъектов малого и среднего предпринимательства, реализующих малый 

и средний ПИП соответственно. Это позволит создать для данных 

предприятий более выгодные условия инвестирования.  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-34-62 


